

# HERALDO DE ALICANTE

Director: Antonio Morata Rico

Diario independiente de la tarde

Administrador: Juan Carrasco García  
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios  
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.955

VIERNES 30 JULIO 1915

Redacción y Administración:  
San Ildefonso, 6, segundo

Suscripción  
pago adelantado

## Lo que cambiará con la guerra el régimen económico

Si algo puede confortarnos cuando, después de un año de guerra, no se vislumbra ni aún remotamente la paz, es la convicción de que esta tremenda crisis de la historia no será estéril para el progreso humano.

Averguenza hablar de progreso a la hora en que la tierra está asolada, el aire envenenado, cubierto el mar de cadáveres. Y, sin embargo, hay motivos para creer que en estas trincheras se echán hoy, amasados con sangre, los cimientos de una nueva Europa.

Europa se había estancado. Nuestras sociedades se iban haciendo conservadoras hasta la médula, cualesquiera que fueran sus instituciones políticas. Se perfeccionaban sólo los procedimientos y las técnicas.

Después de la Revolución francesa, de las campañas napoleónicas y las sucesivas revoluciones político-sociales que se prolongan hasta mediados de siglo, no pasa sobre los estados europeos ningún soplo divino de esencial renovación.

Todas las direcciones fundamentales del pensamiento contemporáneo, las grandes ideas filosóficas modernas, arrancan de los últimos años del siglo XVIII y los primeros del XIX. Después sólo mediocridad... «Yo he venido muy tarde a este mundo tan viejo», suspirábamos con Alfredo de Musset en nuestra adolescencia de románticos rezagados.

Ahora esta gigantesca convulsión arrastrará todo lo infernamente gastado y caduco.

Dijo Gabriel Maura en una conferencia que dió este invierno: «Después de la guerra, flotarán las esencias, conservadoras; ¿Qué luzión! Ninguna sacudida es conservadora, sino que todas son renovadoras. Lo único conservador es la quietud. ¿Quién sabe a dónde irán las aguas desbordadas! Pero no volverán a los viejos cauces.

Estos cambios se están iniciando ya. No hace falta profetizar: basta con abrir los ojos. «Porque nosotros, decía San Pablo, en parte vemos y en parte conjeturamos.»

Tomemos como ejemplo lo que pasa en el terreno de la organización económica.

No es aventurado afirmar que el régimen actual de la propiedad sufrirá después de la guerra una transformación profunda. Se venía ya preparando. La estructura social del capitalismo en su forma histórica era una construcción agrietada que no resistiría este inmenso terremoto.

Dos fines ha de realizar un buen régimen económico. Primero: obtener el máximo de producción. Segundo: distribuir equitativamente lo producido.

Nadie negaba que con el presente sistema capitalista se cumplía solo a medias ó no se cumplía el segundo fin. Las injusticias sociales, en este terreno, son evidentes é intolerables para cualquier conciencia delicada.

Pero, se decía, la propiedad privada, el lucro individual, constituye un insustituible acicate para aumentar la producción. El primer fin no se conseguiría con otro régimen.

Ha venido la guerra, y cuando los

pueblos tienen que llegar a los esfuerzos desesperados, trabajando en algunas industrias con intensidad extrema, hasta el último límite, vemos que nacionalizan la producción, convencidos de que no sólo el mejor reparto, sino también el mayor rendimiento se obtiene con un régimen de socialismo de Estado.

La guerra ha hecho ver que el viejo principio individualista de la libre concurrencia tiene sus días contados—dice el profesor E. Jaffé en un estudio que publica el «Archiv für Sozialwissenschaften».

Según este economista, Alemania, apremiada por la necesidad, al verse convertida en una plaza sitiada, se da cuenta de que la iniciativa privada, el aliciente de la ganancia particular, no resuelve los angustiosos problemas del momento, y, como las otras naciones en guerra, tiende a constituirse en forma colectivista.

Un verdadero socialista de Estado reguló, en parte, la recolección de las cosechas, dispuso el empleo de las materias primas, dirigió el aprovisionamiento de las subsistencias, limitando, por ejemplo, el salicicio de reses jóvenes ó disminuyendo la producción de alcoholes para dedicar las materias primas ahorradas al alimento humano ó al del ganado.

Se creó el pan de guerra. Incauto se el Estado de todos los cereales disponibles y los distribuyó equitativamente entre los habitantes, llegando hasta determinar la ración por cabeza.

Otras primeras materias van pasando al Estado. El Reichstag le ha concedido el monopolio de las subsistencias nitrogenadas nada menos que hasta el año 1922.

Según el profesor Jaffé, estas modificaciones no desaparecerán el día de la paz. Se han alterado ya los principios de la Economía. No podrá ésta basarse en la ganancia de los particulares, sino sólo en el interés común.

Lo mismo que el profesor alemán piensa en el fondo un eminente economista francés, el profesor Carlos Cide.

«Es verdad, dice, que podría sostenerse sin paradoja que si han enmudecido todas las reivindicaciones sociales es porque el estado de guerra les ha dado, hoy por hoy, completa satisfacción, como ninguna revolución social habría logrado hacerlo... La igualdad reina como nunca... Los propietarios no cobran sus alquileres ni los capitalistas sus dividendos. La mayor parte han sido privados de sus caballos y de sus autos en provecho de la nación... «En alguno de los países beligerantes está prohibida la posesión de oro.»

Como afirmó Lloyd George, la guerra coloca en una nueva perspectiva a todas las clases sociales.

En realidad, nuestro sistema capitalista empezaba a caducar. Se había destruido así mismo. Ya era una ficción la libre concurrencia. El alto capitalismo constituía monopolios que la hacían imposible. Trescientos hombres, relacionados entre sí, dirigían la vida económica del continente y escogían a sus futuros sucesores.

También en España se habla ahora del fracaso del socialismo ante la guerra. Habrán fracasado los partidos socialistas como organismo internacional. Pero las reivindicaciones económicas del proletariado, su profundo sentido de justicia, resurgirán con nueva fuerza y, en una u otra forma, regirá la sociedad del porvenir.

Dice don Gumersindo de Azcárate que el derecho público actual es hijo de la Revolución, obra de la corriente transformadora de los tiempos. Pero que el derecho privado—el de propiedad, por ejemplo—es todavía un residuo arcaico de otra civilización.

La renovación que el siglo XIX realizó en lo político, será consumada; quizás por el siglo XX en la esfera social—propiedad, familia, vida corporativa—

Nos cuesta concebirlo en nuestro ambiente de crasa vulgaridad, pero acaso estremos ahora en un ciclo análogo al que abrió la Revolución francesa; un ciclo heroico de guerras, revoluciones y violentos choques sociales que, a pesar de tantos horrores, señala una de las grandes etapas en la marcha ascendente de la humanidad.

LUIS DE ZOLUETA

## Academia de Música de Manuel Ríos

Castaños, 85, entresuelo.  
Preparación para las carreras de solfeo, violín, armonía y piano.  
Se dan clases a domicilio.

## Sobre la mendicidad

Un escritor ocupándose del problema de la mendicidad, hace atinadas consideraciones acerca de su desarrollo, y censura que se fomente esta lepra social en distintas formas; en vez de buscar los medios para extinguirla por completo.

«Todos los españoles, dice, tenemos en el vientre un mendigo.

«Pedir el mosal! He aquí el sentir nacional.

Todo se resuelve en España pidiendo limosna é implorando la caridad pública.

Que una tormenta arrasara uno ó varios pueblos; pues ya se sabe, «kermesse» benéfica.

Que hacen falta unos sanatorios para tuberculosos; pues ya se sabe, las señoritas de la aristocracia, «cuajadas» de brillantes y luciendo pañolones de 2.000 pesetas, imploran la caridad pública.

Que los enfermos de un hospital no tienen medicinas que tomar, ni mantas con que cubrirse; pues ya se sabe, una corrida de Beneficencia.

Que en la corrida de Beneficencia muere un torero y deja mujer é hijos en la miseria; pues ya se sabe, otra corrida benéfica.

Que hay muchos mendigos por las calles, pues ya se sabe; el Estado inventa el 5 por 100 como impuesto para la mendicidad.

Algo duras y exageradas nos parecen las anteriores líneas, pero hay que convenir en que contiene un fondo de verdad, aunque consideremos que los que se imponen el sacrificio respondan al más noble de los sentimientos, pero también hay que reconocer la ineficacia del procedimiento, pues la miseria extiende sus negras alas por los pueblos, y todo el mundo se cree con de-

## CERVEZAS LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez  
Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas á la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

## POLITIQUEO

Copiamos de nuestro querido colega «El Reformista» de Elda: «El jueves último en el tren correo llegó á la capital, nuestro respetable y querido jefe provincial don Vicente Álvarez Villamil.

Desde esta estación acompañaron al señor Villamil hasta Alicante nuestro jefe local don Manuel Maestre Payá y nuestro correligionario don José Sempere Maestre.

Aquel les manifestó sus propósitos de visitar algunos pueblos de la circunscripción, durante su estancia en Alicante, y especialmente el nuestro, con el fin de cambiar impresiones con los correligionarios y comunicarles asuntos de gran trascendencia relacionados con la política provincial.

El ilustrado doctor se propone también completar la organización provincial del partido en previsión de acontecimientos políticos que se avencinan.

Los señores Maestre y Sempere almorzaron en Alicante con el señor Vi-

de la noche, satisfecho de las importantes manifestaciones políticas que aquel les hizo y de las muchas atenciones que les dispuso.

Nuestro compañero y correligionario «El Reformista» de Elda, continúa denunciando abusos y deficiencias de aquella administración municipal, sosteniendo una enérgica campaña digna del aplauso de todas las personas honradas que en la ciudad industrial viven desde hace muchos años separadas de esos vergonzosos contubernios políticos que tanto han menoscabado la cultura y prestigio de un pueblo que siempre fué considerado por honrado y trabajador como uno de los primeros de la provincia.

Nosotros conocemos algunas de las anomalías realizadas por los políticos de oficio de la ciudad de Elda, y deseamos hacernos con algunos datos con el fin de acometerles despiadadamente para que haciéndoles soltar el biberón tengan que retirarse de la escena pública dejando el paso libre á los que inspirados en un programa regenerador, trabajarán en beneficio de todas las clases sociales redimiendo á la ciudad industrial y librándola del más feroz y brutal caciquismo.

Conque manos á la obra, y á denunciar hechos.

«El Estado tiene medios para acabar con la mendicidad, pues lo mismo que los encuentra para sostener sus cargas, muchas veces innecesarias y abusivas, debe tenerlos para que los pobres no se mueran de hambre ni los establecimientos benéficos tengan que vivir de la caridad pública.

Fomentando el trabajo y la producción del país, creando Cajas de Ahorros para obreros, dotando los establecimientos de Beneficencia de los fondos necesarios para su sostenimiento y poniendo en práctica una ley contra la vagancia, se llegaría á extirpar esa plaga que se sostiene por la protección que obtiene con el santo nombre de caridad.

La verdadera caridad no consiste en socorrer mendigos, sino en evitar que los haya.

Doña Angela Cortés  
PROFESORA EN PARTOS  
Calle Mayor, 7, 3.º

Agencia de encargos  
de Francisco Gimeno Clares  
Despachos: Alicante, Isabel II, 22  
(Casa central)—Murcia, Freniña, 33  
—Cartagena, café Casal.—Eliche, San Jaime, 11.—Callosa Segura, comercio  
Ribera.—Orihuela, Soleres, 1.—Torrevieja, Caballero de Roda, 9.  
MADRID, VALENCIA Y BARCELONA

GRANDES ALMACENES DE MADERAS

de Alfredo Javaloy

Calle Maisonnave, núm. 29

Noticias de la guerra

Los diarios del mundo entero reproducen la carta que el cardenal Gasparini dirigió al ministro de Bélgica en Roma.

Esta carta expone la reprobación formal que el Soberano Pontífice hace contra la violación de la neutralidad belga.

Sin respeto para la Alta Autoridad de quien emanaba este documento para prevenir al público católico el pensamiento del jefe de la Iglesia la «Kölnische Volkszeitung», anuncia en un telegrama firmado en la frontera suiza, la publicación de esta carta en la forma siguiente: «L'Observatore Romano» órgano del Vaticano ha reproducido parcialmente la carta del cardenal Gasparini al ministro de Bélgica, y en conclusión este periódico expresa la convicción de que la neutralidad de Bélgica no existía ya al principio de las hostilidades.

Comentada esta manera falsa de presentar las cosas, la «Conix» explica que sería difícil cambiar de una manera más audaz el pensamiento del Soberano Pontífice.

El último comunicado oficial ruso contiene noticias favorables a la situación de Polonia. En la provincia báltica, un ataque alemán efectuado con tropas procedentes de Tuckum, fué rechazado.

Algunos buques rusos cooperaron en esta operación cañoneando al enemigo en el golfo de Riga.

En el frente de Narw fracasaron varios ataques enemigos.

En el Sur de Rosam el enemigo se vió forzado a repasar el río.

Las fuerzas alemanas que habían logrado franquear el Narw en la región

de Pultuk, tuvieron que ceder terreno. Fracasaron igualmente los ataques alemanes en el frente de Nowo-Georgiewsk, como también los del frente de Iwangorod.

Ha sido contenida la ofensiva alemana entre el Vistula y el Burg.

Los italianos han ocupado la isla de Pelagosa, situada en el centro del Adriático, á la altura de Fermon y á cien millas al Sudoeste de Ancona.

Los comunicados oficiales italianos indican que los austriacos están empleando los gases asfixiantes.

Los aliados han obtenido grandes ventajas en el Isonzo, habiendo logrado ocupar varios kilómetros de terreno.

Un telegrama de Amsterdam al «Morning Post» anuncia que á la ciudad de Amberes ha sido impuesta una multa de 250.000 francos por las manifestaciones que tuvieron lugar el día de la fiesta nacional, á pesar de las precauciones para impedirlo. El día del aniversario de la Reina, fué celebrada una misa de oficio en la Catedral, y la población con las autoridades municipales, hizo testimonio de lealtad hacia la reina Elisabeth.

Los prisioneros alemanes hechos en el combate de Ban de Sapt el 24 de Julio, comunican que el general von Depert fué muerto por un obús francés al visitar las trincheras de su brigada, delante de las alturas de la Fontenelle.

Una carta del «Petit Parisien» declara que ni el Gobierno francés, ni la Delegación búlgara, ni el War Office, habían aun recibido ayer confirmación de haberse firmado el acuerdo turco-búlgaro.

Se considera por otra parte, que si este acuerdo hubiese sido firmado, no tendría más que un valor restringido y no produciría ninguna acción futura.

«Todavía no han cobrado un céntimo los dos obreros víctimas del ferrocarril de la Marina».

Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

Ni apostrofamos

ni tildamos de cobardes

El artículo de fondo publicado por nuestro querido colega «Alicante Obrero» en su número de ayer, nos merece grandes simpatías, y casi, y aún sin casi, á excepción de pequeñas consideraciones que en él expone, coincidimos en lo tocante á que para purificar el ambiente malsano que hoy respiramos, debido á la política asquerosa y personal que aquí se ha desarrollado y á los desastres administrativos que el pueblo, con criminal indiferencia, ha contemplado y sigue contemplando, se necesita recurrir á los adjetivos más depresivos del vocabulario, para que por medio de una transformación eficaz surja un nuevo orden de cosas que garantice el orden y la moralidad en los diferentes ramos de la administración pública.

Este pueblo convertido en «galina», desde ha tiempo, es necesario que resurja, no para defender determinado bando político, sino para cumplir con el sagrado deber de no consentir que sus intereses sufran quebranto por nada del mundo.

En esta actitud nos encontrará siempre á su lado «Alicante Obrero», y con ello no haremos otra cosa que cumplir con el sagrado deber que nos impusimos desde nuestra reaparición en el estacio de la prensa.

Círculo Unión Mercantil

Anoche en el local que ocupa el Círculo Unión Mercantil tuvo lugar la reunión que la Comisión especial nombrada para gestionar el ferrocarril de Alicante-Alcoy, invitó á los directores de la prensa local para cumplimentarles las conclusiones de la sesión informativa con el objeto de que se impongan de los propósitos de este Círculo en lo referente á dicho ferrocarril.

El Sr. Presidente interino D. Manuel Cantos expone á los concurrentes el motivo de dicha reunión, los trabajos hechos por la comisión para conseguir esa mejora de tan vital interés para Alicante y Alcoy, las dificultades que han encontrado durante el periodo de tiempo que están gestionando la realización de tan grandiosa obra, y termina solicitando la cooperación de la prensa para que juntamente con el Círculo Mercantil hacer una campaña noble y sincera para que nuestros representantes en Cortes pidan á los altos poderes en nombre de Alicante y Alcoy la aprobación del proyecto del Sr. Lafarga y conseguir salga á subasta la concesión de esta línea férrea.

Todos los periodistas allí reunidos pusieron á disposición de dicha comisión las columnas de sus periódicos para todo lo que esté relacionado con este importante asunto.

El Sr. Cantos solicitó se amplie la comisión especial, entrando á formar parte de ésta dos señores directores de periódicos, y por unanimidad fueron nombrados vocales D. Florentino de Elizaicin y por la no asociada D. Emilio Costa.

El Sr. Cantos en nombre del Círculo Mercantil da las gracias á los señores que habían concurrido al llamamiento que se les había hecho, esperando de todos el concurso más fervoroso para convertir en realidad lo que hoy es solo una esperanza.

Por nuestra parte solo decimos que aquí estamos dispuestos á hacer todo lo necesario para conseguir esa importante mejora que tantos beneficios tiene que reportar á esta perla levantina.

A la lucha y á vencer, apreciables colegas.

CAÑAMAQUE

CIRUJANO-DENTISTA

Bailén, 9, principal.

Movimiento en el puerto

Procedente de Cete fondó ayer el vapor «Comercio» con pipero y 12 pasajeros.

Ayer tarde zarpó con rumbo á Valencia el vapor «Torre del Oro».

Para nuestros lectores

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos á ofrecer á todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo á los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que deseen tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de tiraje y retoque inmejorable.

Todo el que desee puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden á la insignificante cantidad de 3'95. Es decir, que por 10 cupones y 3'95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detallaba que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

Advertisement for 'DIEZ CUPONES' (Ten Coupons) offering a photographic enlargement as a gift. Text includes 'como el presente, dan derecho á una ampliación fotográfica' and 'REGALO DE Heraldo de Alicante'.

Noticias generales

Dicen de Nueva York que, según noticias de El Paso (Méjico), el general

Villa ha fusilado á dos súbditos españoles, á quienes acusaba de haber cometido abusos comerciales.

La noticia ha sido transmitida oficialmente al Gobierno norteamericano.

Estos campos se están inundando y sea la forma con que se la amenace. Sin transacción y á toda costa reclama la cooperación práctica del Gobierno imperial alemán.

Esta cooperación podrá surtir el mayor efecto cuando se pueda realizar este gran fin común de una manera más afectuosa y más eficaz. Expresa en su anterior nota el Gobierno imperial alemán la esperanza de que se podrá llegar con algunas medidas á este resultado, incluso antes de terminar la guerra actual.

El Gobierno de los Estados Unidos se siente no solamente obligado á insistir en este punto, sea quien sea que lo viole ó lo desconozca, protegiendo á sus propios ciudadanos, pero también se interesa profundamente porque se ponga en práctica entre los beligerantes mismos. Está dispuesto en todo instante á obrar como un amigo común, teniendo el privilegio de proponer el medio de alcanzar este fin.

(Se continuará)

El Gobierno de los Estados Unidos continuará luchando por esta libertad, cualquiera que

LA REPLICA

DE LOS

ESTADOS UNIDOS

á tener en cuenta estos aspectos nuevos é inesperados de la guerra marítima, pero no puede consentir en la disminución de cualquiera de los derechos esenciales y fundamentales de su pueblo, por el hecho de una simple modificación de las circunstancias. Los derechos de los neutrales en tiempo de guerra están fundados sobre principios y no sobre expedientes; y los principios son inmutables. Es un deber, una obligación,

para los beligerantes, encontrar un medio de adaptar las circunstancias nuevas á los acontecimientos.

Los últimos meses han indicado claramente que es posible y fácil conducir las operaciones submarinas, tales como las que han caracterizado la actividad de la marina imperial alemana en la zona de guerra, en acuerdo real con las prácticas aceptadas en la guerra reglamentada.

El mundo entero ha visto con interés y con satisfacción creciente la demostración de esta posibilidad por los jefes navales alemanes.

Es, pues, manifiestamente posible elevar toda práctica de ataques submarinos por encima de las censuras que han suscitado y descartar las causas principales de la defensa.

Dado que el Gobierno imperial admita la ilegalidad al alegar el derecho de represalias en defensa de sus actos y dada la posibilidad manifiesta de ajustarse á las reglas establecidas en la guerra naval, los Estados Unidos no pueden creer que el Gobierno imperial continúe sin probar el acto realizado por su jefe naval al echar á pique al «Lusitania» ó sin ofrecer una

reparación por las vidas norteamericanas perdidas, dentro de la escasa reparación que se puede dar á la destrucción sin necesidad de vidas humanas por un acto ilegal.

El Gobierno de los Estados Unidos, con todo y apreciar el espíritu amistoso con que fué hecha, no puede aceptar la indicación del Gobierno imperial alemán, encaminada á que se designe ciertos buques que disfrutarían de libertad en los mares actualmente proscriptos ilegalmente. Semejante acuerdo sujetaría implícitamente á los demás buques á un ataque ilegal y sería una debilitación y aun el abandono de los principios que este Gobierno sostiene y que cada nación afirmaría en los tiempos más tranquilos.

El Gobierno de los Estados Unidos y el Gobierno imperial alemán luchan por el mismo elevado fin y durante mucho tiempo han estado unidos para mantener esos mismos principios, sobre los cuales el Gobierno de los Estados Unidos insiste hoy de un modo tan solemne. Luchan ambos por la libertad de los mares.

El Gobierno de los Estados Unidos continuará luchando por esta libertad, cualquiera que

sea la forma con que se la amenace. Sin transacción y á toda costa reclama la cooperación práctica del Gobierno imperial alemán.

Esta cooperación podrá surtir el mayor efecto cuando se pueda realizar este gran fin común de una manera más afectuosa y más eficaz.

Expresa en su anterior nota el Gobierno imperial alemán la esperanza de que se podrá llegar con algunas medidas á este resultado, incluso antes de terminar la guerra actual.

El Gobierno de los Estados Unidos se siente no solamente obligado á insistir en este punto, sea quien sea que lo viole ó lo desconozca, protegiendo á sus propios ciudadanos, pero también se interesa profundamente porque se ponga en práctica entre los beligerantes mismos. Está dispuesto en todo instante á obrar como un amigo común, teniendo el privilegio de proponer el medio de alcanzar este fin.

(Se continuará)

El Gobierno de los Estados Unidos continuará luchando por esta libertad, cualquiera que

Plaza de Toros de Alicante

GRAN SOLEMNIDAD TAURINA  
para el Viernes 6 de Agosto de 1915

6 magníficos y escogidos toros de la señora doña Celsa Fontfrede, Viuda de Concha y Sierra, lidiados por los afamados diestros

Gallito y Belmonte

con sus correspondientes cuadrillas.

ENTRADA GENERAL (Sol y Sombra) 5 pesetas.  
Media entrada para niños y militares sin graduación, 3 pesetas.  
Trenes especiales en todas las líneas ferroviarias.

Comunican de Huelva que en el pueblo de Santa Ana la Real se ha celebrado una capea con toros de muerte de ocho años.

El diestro onubense Romerito recibió una cornada grave en un muslo, y el sevillano Antonio Benítez murió en la Plaza á consecuencia de otra cogida.

El gobernador no había autorizado la capea.

En el pueblo de Zufre ha sido bárbaramente asesinado de un tiro el rico propietario don Manuel Duque Rufo.

El criminal, Manuel Muñoz Navarro, que se dio á la fuga, no ha podido ser capturado.

Un periódico de Bilbao dice que en el mitin celebrado á las ocho de la noche por la Sociedad de marineros fogoneros para recibir instrucciones respecto á la huelga marítima que debía plantearse, se recibió un telegrama de los compañeros de Barcelona dando cuenta del aplazamiento de la huelga hasta Octubre por haberseles prometido que las Cortes aprobarán el reglamento de la jornada á bordo de los buques.

Se acordó aplazar la huelga y pedir á los navieros que han ejercitado represalias que admitan á los federados despedidos estos días.

En Oviedo y en el pueblo de Tirania, próximo á Driana, un individuo de oficio minero se suicidó á la puerta del cementerio, atándose al cinturón tres cartuchos de dinamita, que al estallar lo destruyeron.

En su testamento, que dejó, atribuye la fatal resolución á contrariedades amorosas.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que los jefes, oficiales y clases de los cuerpos subalternos de la Armada embarcados en buques submarinos ó sumergibles en tercera situación, percibirán en concepto de indemnización de embarque una suma igual á la reglamentaria para los demás buques, aumentando en una cantidad, igual al sueldo del empleo de que se hallen en situación.

En otra situación la indemnización será la misma que se percibe en los demás buques de situación análoga.

Las clases é individuos de marinería

percibirán en tercera situación una gratificación igual al total de su haber ordinario, incluida la ración de Armada, pero con excepción de la prima de embarque ó reembarque.

También señala el beneficio de que han de disfrutar dichas clases al terminar el servicio.

En Guadalajara y su término ha descargado una horrorosa tormenta que ha durado dos horas y media.

La lluvia caía torrencial y con el agua algunas piedras como huevos de gallina.

Los daños son grandes.

La corrida del día 6

¡Josefito! ¡Belmonte! ¡Concha y Sierra!

Tres nombres y en ellos la esperanza de la afición. Una esperanza loca, un ansia devoradora, el palpitante enorme de un pueblo emocionado que espera el solemne instante.

El circo se llenará hasta el tejado. Eso decíamos hace días.

Pero no todo han de ser elogios á troche y moche.

La combinación de sol y sombra al mismo precio, es sencillamente detestable.

Además, la entrada es cara.

Es detestable, porque obliga al que ha pagado sus buenas cinco pesetas, á que se meta en la plaza con dos horas de anticipación al comienzo del grandioso acontecimiento, si quiere disfrutar de sombra. Dos horas mortales en que se está como arenque en tonel, el sudor corre por todo el cuerpo y la dureza del asiento mortifica las posaderas. Una deficiencia.

¡Ah! Y por evitar esto vaya usted al circo con media hora de antelación.

En ese caso estará igualmente apretado y de cara al sol abrasador. Un sol que se mete en el cuerpo y lo tortura atrozmente. Se sienten los síntomas de la asfixia, la boca se abre buscando aire respirable y traga uno aquellos chorros de fuego que abrasan el organismo.

Y para eso, para hacer oposiciones á calenturas, para dar un vaso más hacia la muerte, para burlar todas las reglas de la higiene paga usted un hermoso duro.

Antes no era así. La gente de bronce, la que está acostumbrada á las inclemencias del tiempo, la que tiene salud para ello, iba al sol; pero gastaba me-

nos. A lo más pagarían sus catorce reales, pero no veinte como ahora.

Por eso dije antes que la corrida era cara.

Claro que todo se olvida al hacer el paseo las cuadrillas. Truenan la ovación y el entusiasmo hace erguir los decidos cuerpos.

PUYAZO

Noticias locales

Pérdida

La vendedora de billetes Nicasia Gómez, ha tenido la desgracia de perder diez décimos del número 23 580.

La persona que los haya encontrado y quiera hacer la obra de caridad de devolverlos, habita dicha vendedora Villavieja, 33, 3.º

En la semana última y bajo la presidencia de don Pascual Pérez Martínez, se reunió la Junta local de Fomento y mejora de las casas baratas, para informar la petición de subvención del Círculo Obrero de Acción Católica para la barriada que constituye por el procedimiento cooperativo en el Plá de Bon Repós.

Bébase el agua hervida añadiéndole Sal Vichy-État, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

El Real Instituto Hidrográfico italiano ha publicado un aviso á los navegantes informándoles que durante el periodo de la guerra actual las autoridades locales italianas podrán cuando lo estimen necesario cerrar un puerto sin previo aviso.

En cumplimiento del acuerdo adoptado por la Corporación municipal, ha empezado ya el alcalde á pagar el importe de las casetas del Mercado viejo.

Hasta la fecha han percibido el importe de los terrenos de las casetas don José Guixot Ortín, don Antonio Pérez Sanjuán y don Miguel de Elizaicín y España.

Ama de cría

Se ofrece una joven de diecinueve años, leche fresca, para criar en casa de los padres.

Razón: plaza de las Monjas, 4, lechería «La Estrella».

fid, haya presentado expediente para nacionalizarse español.

Hasta ahora no ha hecho gestión alguna.

Dijo Dato que cuando estuvo en Barcelona le visitó Muley Haffid, mostrándose muy agradecido á la hospitalidad y á la cultura del pueblo español y rogole que le expresara al rey su adhesión y que le considerara como el más leal de sus súbditos.

Bote que zozobra

En Zarauz salieron á dar un paseo en bote el hijo del marqués de Almenara y el del conde de San Luis.

El bote zozobró.

Después de grandes trabajos pudieron ser salvados los viajeros que corrieron gravísimo peligro.

Información telegráfica

Consejo suspendido

Se ha desistido de celebrar el anunciado Consejo bajo la presidencia del rey.

El motivo de la suspensión es que el ministro de Marina marchará mañana á Santander, el de la Gobernación, está ausente y el de Hacienda, también saldrá á descansar unos días.

Accidente

El embajador de Inglaterra en Madrid ha sido víctima de un accidente del que resultó contusionado.

Al salir de sus habitaciones creyó que se encontraba el ascensor en el hueco de la escalera, cayendo al zaguán y produciéndose algunas heridas, varias contusiones y conmoción.

El embajador tendrá que guardar cama varios días.

Hoy tenía bastante fiebre.

Se ha teleografiado á su esposa que se encuentra en Londres.

Muley Haffid

El jefe del Gobierno ha negado que el exultán de Marruecos, Muley Haf-



Medalla de Oro, Exposición de Honor - Exposición Viena 1910. Medalla de Plata - Exposición Buenos Aires 1910. Tiene perfume finísimo, no produce escoria, abundante espuma. Suaviza la aspereza de las manos, separa del cutis granos, maculones, papules, barros, arrugas y cuanto lo afecta, quedando fino, terso y de una belleza permanente. Use según las instrucciones que se encuentran en el envase. Evite la caída del cabello y las enfermedades contagiosas de la piel. NOTA: Acostúmbrase á cada botella va según las instrucciones para su uso. Evite el uso de aparatos eléctricos, que perjudican el pelo. Destruya todo envase que se ofrezca en su substitución. Precio 3 pesetas botella.

Rafael Costa, Impresor, Plaza Monjas, 5 ALICANTE

Gran Fábrica y Almacén de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Teatros y Cines

TEATRO DE VERANO

Compañía de zarzuela y opereta.  
Función para esta noche:  
«La Piedra azul»  
«La canción del naufrago»  
Entrada general, 30 céntimos.

CINE-PARK

Grandes secciones de cinematógrafo con magníficos estrenos diarios de películas sensacionales.

Desde las siete en adelante con sección permanente.

Preferencia, 0'20.—General, 0'10.

SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

CINE MADRILEÑO

Sección permanente de cinematógrafo de las más renombradas casas productoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

HORCHATERÍA

de Hijo de Antonio López

Pasaje de América

En este antiguo establecimiento que sin disputa es uno de los mejores en su clase que hoy existen en Alicante, encontrará el público los exquisitos refrescos y helados servidos con todo esmero y donde dadas las excelentes condiciones de su amplio local, se disfruta de una agradable temperatura aún en los días más calurosos.

Estos son motivos suficientes para que lo recomendamos á nuestro público, en la seguridad de que nos lo agradecerán.

Hijo de Antonio López  
Pasaje de América.—Alicante

Manos, cara y labios cortados.

Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 petas.

Imprenta

DE

RAFAEL COSTA

Plaza de las Monjas 5, Alicante.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

La Catalana

LABRADORES, 10

El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento

Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Enciclopédico» ó una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

# ANUNCIOS

## EL RIO DE LA PLATA

Antonio Castillo

### PAQUETERIA, MERCERÍA Y NOVEDADES

Central: Calle Mayor, 22

Sucursal: Alfonso el Sabio, 6

### Alta novedades en Flores, Plumas y fantasías

para sombreros

### INMENSO SURTIDO EN ADORNOS PARA SEÑORA

Pertumeria—Guantes—Abanicos—Sombrillas—Puntillas—Bordados—Monederos—Cinturones—Corsés y Boas



## Ampliaciones

## Reproducciones

## Trabajos fotográficos

## J. Luque Nestal

Talleres y oficinas:

Moratin, 16

MADRID

### Noticias locales

En la semana...  
El Ayuntamiento...  
El Real Instituto...  
El Real Instituto...  
El Real Instituto...

### BOONOMIA

En la semana...  
El Ayuntamiento...  
El Real Instituto...  
El Real Instituto...  
El Real Instituto...

## LA VENECIANA

Almacén de muebles de todas clases

PLAZA DE ALFONSO XII, Núm. 1



### PRONTITUD

Grandes talleres para la construcción de camas de madera, Torneadas y de estilo inglés.—Silleras.—Lavabos.—Mesas de comedor.—Armarios de luna.—Tocadores.—Somiers, etc., etc.  
Precios especiales para comedores, dormitorios, salones, despachos, cortinajes.—Presupuestos para mobiliarios completos.

Fabricación especial para encargos

Precios sin competencia

## AURORA

Compañía Anónima de Seguros Marítimos y de Incendios

Capital social: 10.000.000 de pesetas

Capital desembolsado: 3.000.000 de pesetas

SUBDIRECTOR EN ALICANTE:

Angel Herrero Salmerón

TELÉFONO 296

OFICINAS:

SAGASTA 1, 2.º

MOTORES DE TODAS CLASES PARA USOS AGRÍCOLAS INDUSTRIALES

BOMBAS PARA LA ELEVACIÓN DE AGUA  
DAVID FERRER Y CA  
BARCELONA - CORTEJES - 608

Imprenta de R. Costa Plaza Monias, núm. 5

Teatro Gine  
TEATRO DE VERANO  
Compañía de zarzuela y ópera.  
Función para esta noche:  
«La Piedad»  
«La canción del marino»  
Entradas general, 2.ª y 1.ª.

Hijo de Antonio López  
País de América—Alicante

Preferencia, 0.25—General, 0.10  
Idem.